



Spezialmesse für Solarenergienutzung

Solartechnik total

Auf über 2000 m² Ausstellungsfläche werden auf der „Solar '97“, die vom 27.–29. 6. 97 in Pforzheim stattfinden wird, zahlreiche Neuentwicklungen und Trends rund um die Solartechnik zu sehen sein. Den Schwerpunkt der Messe bilden Anbieter aus dem Bereich der thermischen Solarenergienutzung, wo auch zahlreiche Neuheiten wie Solarregler mit integrierter Erfassung des solaren Wärmeertrags, Kollektorneuentwicklungen und Systemlösungen zur solaren Heizungsunterstützung zu sehen sein werden. Träger der Solarmesse sind die Deutsche Gesellschaft für Sonnenenergie (DGS), der Deutsche Fachverband Solarenergie (DFS) und die Europäische Sonnenenergie-Vereinigung (Eurosolar).

Kongreßprogramm für Fachbesucher

Die Messe, zu der 1995 über 6000 Besucher kamen, will in diesem Jahr mit einem zusätzlichen Veranstaltungstag gezielt Fachbesucher ansprechen, für die ein umfangreiches Vortragsprogramm angeboten wird. So gibt es parallel zur Messe einen dreitägigen Kongreß, der in zahlreichen Vorträgen, Workshops und Diskussionsforen sämtliche Aspekte der Solartechnik beleuchtet. Insgesamt rund 60 Referenten werden an das Rednerpult treten. Im Mittelpunkt der anwendungsorientierten Workshops stehen detaillierte Informationen zur Konzeption, Planung und Auslegung von Solar-Projekten. Workshopthemen sind u. a. „Energieoptimiertes Bauen mit der Sonne“, „Solare Großanlagen“, „Photovoltaiksysteme“ und „Thermische Solaranlagen im Ein- und Mehrfamilienhaus“, wo auch das solare Heizen angesprochen wird. Da die Teilnehmerzahlen für die (kostenpflichtigen) Workshops begrenzt sind, empfiehlt sich eine rasche Anmeldung.

Auf der größten deutschen Spezialmesse für Solartechnik, der „Solar '97“, präsentieren Anbieter aus allen Bereichen der Solarenergienutzung vom 27.–29. Juni ihre Produkte, Ideen und Dienstleistungen. Für Fachbesucher gibt es zudem ein umfangreiches Tagungs- und Kongreßprogramm.



Im Rahmen des Kongreßprogramms wird auch eine Besichtigungstour zu drei „Solarhäusern“ angeboten

Wer an den aufgeführten Workshops nicht teilnehmen konnte, hat im Rahmen einer speziellen Veranstaltung am 28. Juni die Möglichkeit, über blockweise zusammengefaßte Einzelvorträge in die Themenberei-

che „hineinzuschnuppern“. Ein weiteres Highlight für die Messebesucher ist ein Anwenderforum, bei dem bereits realisierte Solar-Projekte vorgestellt werden und Projektbeteiligte für einen Erfahrungsaustausch zur Verfügung stehen.

Die im Zweijahresrhythmus stattfindende Solarmesse konnte 1995 ihre Leistungsfähigkeit eindrucksvoll unter Beweis stellen. Erfreulich waren dabei nicht nur die gute Organisation und das rege Interesse von Ausstellern und Besuchern, sondern auch das informative Rahmenprogramm. Ein bedeutender Schritt in diesem Jahr ist sicherlich das erweiterte Kongreß- und Vortragsangebot speziell für Fachbesucher sowie das Anwenderforum. Außerdem werden viele Hersteller interessante Neuheiten präsentieren. Die „Solar '97“ dürfte somit ein Pflichttermin für alle solaraktiven und -interessierten Handwerker und Planer sein.

JW

Fakten zur Messe „Solar '97“

Messebetrieb: 27.–29. 6. 1997 jeweils von 9.00 bis 18.00 Uhr

Veranstaltungsort: Stadthalle in Pforzheim (liegt zwischen Karlsruhe und Stuttgart)

Informationen: Das vollständige Kongreßprogramm, das Ausstellerverzeichnis und weitere aktuelle Infos zur „Solar '97“ gibt es vom

● Arbeitskreis für Umwelttechnologie e. V. (AKUT), Postfach 170, 75101 Pforzheim, Messebüro Stuttgart, Fax (0711) 653033

● oder übers Internet unter <http://www.solarserver.de/solar97>

GUTSCHEIN

SBZ-Leser sparen 4,- DM

Bei Vorlage dieses Gutscheins im Original (Kopien sind ungültig) erhalten SBZ-Leser am Freitag, 27. Juni 1997 an der Kasse eine Tageskarte für die Messe „Solar '97“ zum ermäßigten Preis von 8,- DM (statt 12 DM).

